



el cristal

La Reserva "El Cristal" es un Área Protegida Municipal, que fue declarado "Reserva de Vida Silvestre" en el año 1992, con el fin de proteger las especies autóctonas de fauna. Su dominio y administración pertenecen a la Municipalidad de Calchaquí., en el Departamento Vera.

Se trata de una pequeña superficie de 15 ha. en las márgenes de la laguna El Cristal, habitada por enormes ejemplares de guaraniná, viraró, algarrobo y mistol. Estos árboles se encuentran colmados de cactáceas epífitas, lo que le otorga al paisaje un aspecto muy característico.

En el sector del balneario mora una gran variedad de aves acuáticas como flamenco, espátula rosada, chorlos, playeros migratorios, ati, rayador, coscoroba y patos de diferentes especies. También se hallan poblaciones de yacaré overo y de iguana overa.

En las proximidades de la laguna se pueden encontrar numerosas huellas de zorro de monte, puma, gato montés, gato moro y aguará popé como indicio de los mamíferos que se aproximan al área. Es además un sitio de importancia arqueológica, testimonio de las culturas aborígenes que habitaron la zona.

Reserva Municipal y Balneario



Municipalidad de Calchaquí

Departamento Vera



El lugar cuenta con un complejo turístico, en donde se puede acampar con la infraestructura apropiada. Allí se pueden realizar actividades náuticas y de pesca deportiva. La zona es estratégica para la educación ambiental, dotándola de senderos con indicaciones adecuadas.

Alrededor de la laguna El Cristal, se circunscriben cuatro Reservas Provinciales de Uso Múltiple. Ellas son: La Norma y El Estero, en el departamento San Javier; La Loma del Cristal y Don Guillermo, en el Departamento Vera, que constituyen un complejo de áreas protegidas colindantes de propiedad privada.

Dado el manejo conservacionista de los propietarios es posible encontrar comunidades naturales de transición hacia la cuña boscosa santafesina en excelente estado de conservación.

Las zonas elevadas están cubiertas por una formación boscosa donde se destacan el quebracho blanco, el guaraniná, el ñandubay, el tala y los algarrobos, como principales representantes arbóreos de la zona. Estos agrupamientos alternan con áreas más deprimidas donde la vegetación acuática adquiere mayor importancia. 